



LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOCÁN DE OCAMPO

SÍNTESIS EJECUTIVA

09 DE FEBRERO DE 2026



09 DE FEBRERO DE 2026

CONGRESO DEL ESTADO

El periodo de sesiones que inicia, será el más competo de la LXXVI Legislatura del [Congreso Michoacán](#), considera el coordinador parlamentario del PT, **Reyes Galindo Pedraza**.

Apuntó que si bien este ya estará marcado por un tinte político-electoral, “*me parece que aún es un periodo en el que estaremos —o deberíamos estar— concentrados y enfocados en la tarea esencialmente parlamentaria*”.

<https://www.contramuro.com/periodo-de-sesiones-sera-el-mas-completo-de-la-lxxvi-legislatura/>

El diputado local del Partido del Trabajo (PT), Hugo Rangel Vargas, informó que será este martes cuando se defina quién presidirá la Mesa Directiva del Congreso, luego de que la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) revise y valide la propuesta que presente su partido.

En entrevista, el legislador explicó que el proceso interno avanza sin contratiempos y que la definición se tomará “en unidad y en acuerdo con las instancias propias del partido”, por lo que descartó divisiones o desavenencias al interior del grupo parlamentario. “No creemos que vaya a haber ningún contratiempo. Somos un grupo parlamentario muy unido y quien quede al frente de esta responsabilidad tiene talento suficiente para sacarla adelante”, señaló.

<https://postdata.news/pt-definira-la-presidencia-de-la-mesa-directiva-del-congreso-de-michoacan-este-martes-hugo-rangel/>

Con el fin de definir con mayor claridad la organización interna del Poder Judicial, se prepara una serie de propuestas para reformas a su Ley Orgánica, sostuvo en la entrevista para Quadratín el magistrado presidente Hugo Gama Coria.

“Estamos trabajando con algunos compañeros y compañeras magistradas una serie de reformas que le vamos a entregar al Gobernador, para que por su conducto se entreguen al Congreso del Estado, son más de organización y funcionamiento interno del Poder Judicial”, señaló Gama Coria.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/prepara-pjm-propuestas-para-reformas-a-su-ley-organica/>

Negarse a colaborar no es patriotismo, a veces es complicidad, recalcó el diputado local independiente, Carlos Bautista Tafolla, a propósito de las declaraciones realizadas este viernes por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en torno a Uruapan.



09 DE FEBRERO DE 2026

En la conferencia de prensa mañanera que ofreció en Morelia, en la XXI Zona Militar, Sheinbaum omitió aludir a la ayuda que Carlos Bautista ha buscado en Estados Unidos para resolver el asesinato de [Carlos Manzo](#).

<https://www.contramuro.com/negarse-a-colaborar-no-es-patriotismo-a-veces-es-complicidad-carlos-bautista/>

El diputado local del Movimiento de El Sombrero, Carlos Bautista Tafolla advirtió que la violencia en Michoacán no sólo persiste, sino que en algunos rubros se ha intensificado, particularmente en el delito de extorsión, el cual, afirmó, sigue afectando de manera directa a comerciantes y empresarios, especialmente en regiones como Uruapan.

El legislador sostuvo que, más allá de los discursos oficiales sobre una disminución de la violencia, la percepción en la calle es distinta y debe ser la ciudadanía quien evalúe los resultados reales en materia de seguridad.

<https://postdata.news/extorsiones-presenciales-y-telefonicas-han-aumentado-en-uruapan-carlos-bautista-tafolla/>

El diputado local de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, sostuvo que México enfrenta un panorama complejo en materia de seguridad, al señalar que los avances registrados hasta ahora han sido escasos y no han logrado reducir el clima de temor entre la población.

El legislador del partido naranja subrayó que la violencia afecta tanto a ciudadanos como a representantes públicos, al citar el ataque armado ocurrido en Culiacán, Sinaloa, contra el presidente estatal de MC, Sergio Torres, y la diputada local Elizabeth Montoya.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/tono-carreno-advierte-estancamiento-en-la-seguridad-del-pais/>

El Congreso del Estado a través de las diputadas Giuliana Bugarini Torres y Fabiola Alanís Sámano, presidentas de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, respectivamente, recibieron un proyecto de iniciativa que pretende reformar el Artículo 228 del Código Penal de Michoacán.

Dicha iniciativa, fue formulada en conjunto entre la Fiscalía General del Estado de Michoacán, la Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica (CANACINE) y Cinepolis.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/08/recibe-congreso-del-estado-iniciativa-para-fortalecer-la-prevencion-en-materia-de-violencia-digital-en-industria-cinematografica/>

La diputada **Fabiola Alanís** subrayó que el movimiento de la Cuarta Transformación representa el proceso social y político más trascendente de las últimas décadas, al



09 DE FEBRERO DE 2026

haber logrado transformar de fondo la vida de millones de mexicanas y mexicanos a través de una visión profundamente humanista que hoy constituye la esencia y la razón de ser de [Morena](#).

La coordinadora parlamentaria de Morena destacó que los gobiernos emanados de este movimiento han colocado en el centro de la vida pública a quienes históricamente fueron relegados, mediante políticas de bienestar, justicia social y ampliación de derechos que hoy son pilares del nuevo modelo de desarrollo nacional.

<https://www.contramuro.com/vision-humanista-de-morena-transforma-la-vida-de-millones-alanis/>

Tras la visita de la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** al municipio de **Morelia**, el diputado local del **PRD Michoacán, Octavio Ocampo**, en su calidad de presidente de la **Comisión de Bienestar Social** en el **Congreso del Estado**, manifestó su respaldo a los compromisos anunciados para fortalecer la formación de la juventud michoacana. El legislador calificó como una medida estratégica de alto impacto social el lanzamiento de la **Beca Gertrudis Bocanegra**, apoyo económico destinado al transporte para estudiantes universitarios. Subrayó que, desde la comisión que preside, se entiende que la movilidad y la economía familiar no deben ser impedimentos para que los jóvenes concluyan su formación profesional y accedan a una mejor calidad de vida.

<https://atiempo.mx/politica/octavio-ocampo-respalda-compromisos-educativos-anunciados-por-la-presidencia/>

En Morelia deben existir zonas específicas para que los jóvenes puedan expresarse a través del graffiti, y no estarlos cazando y exhibiendo como si fueran delincuentes, apuntó el diputado **Juan Carlos Barragán Vélez**.

El legislador recalcó que el [ayuntamiento de Morelia](#), ha fallado en la implementación de política pública, que permitan a los jóvenes que se expresan vía el graffiti, que cuenten con espacios para desarrollarlo sin dañar a terceros, al tiempo que reconoció que el graffiti es una expresión cultural.

<https://www.contramuro.com/en-morelia-deben-existir-zonas-especificas-para-el-grafiti/>

Con la finalidad de que los servicios médicos y básicos lleguen a todos los morelianos, el diputado local Hugo Rangel llevó la Jornada de Salud y Gestión Social Comunitaria. **El Parque de La Colina fue el lugar de la cita, donde vecinos de La Colina obtuvieron atención médica y psicológica, además de cortes de cabello de manera gratuita.**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/acerca-hugo-rangel-servicios-gratuitos-a-vecinos-de-la-colina>



09 DE FEBRERO DE 2026

Desde la Casa Enlace Tacámbaro, se **seguirán impulsando actividades y acciones de apoyo a la ciudadanía del Distrito XIX**, para contribuir a mejorar su calidad de vida y coadyuvar al desarrollo de la región, indicó el diputado Vicente Gómez Núñez. El legislador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) aseveró que este espacio se ha consolidado como **un puente de comunicación con los habitantes de la región**, en donde se escuchan sus necesidades y se realizan las gestiones necesarias para dar respuesta a las mismas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-2026-contin%C3%BAa-el-programa-de-apoyos-subsidiados-del-diputado-vicente-g%C3%B3mez>

Para reforzar el acercamiento y relación con la estructura social, la diputada local Brissa Arroyo Martínez, realizó un recorrido en el tianguis de El Realito en donde platicó con los oferentes aglutinados en la Unión de Comerciantes Mártires de Uruapan, de Morelia.

Según indica un comunicado de prensa, acompañada del Secretario general de esta organización, J. Ascensión Ortiz Paz, la legisladora local escuchó a las y los comerciantes que se instalan en esta colonia, así como a las mujeres y hombres que recorren el mercado para realizar sus compras.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/fortalece-brissa-arroyo-relacion-con-estructura-social-de-morelia/>

MICHOACÁN

Durante su gira de trabajo en diversos municipios de Michoacán, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdegué, supervisó la operación de la planta de Leche para el Bienestar “General Lázaro Cárdenas del Río” y anunció la nueva planta de secado que iniciará operaciones en marzo del 2027.

La nueva planta estará ubicada en el municipio de Jiquilpan y forma parte del Plan México enfocado en fortalecer la producción nacional y sustituir las importaciones, puesto que elevará la producción nacional de 13 mil 500 millones de litros a 15 mil millones al final de esta administración, informó en un encuentro con productores de leche de la región Ciénega de Chapala, de los Centro de Acopio de Venustiano Carranza, Sahuayo y San José de Gracia.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/08/sociedad/anuncia-sader-construccion-de-planta-de-secado-de-leche-se-ubicara-en-michoacan>



09 DE FEBRERO DE 2026

Una baja en el homicidio doloso del 30 por ciento es parte de los resultados que arrojó el Plan Michoacán por la Paz y la Justicia que inició en el pasado mes de noviembre.

De acuerdo a las estadísticas que se presentaron por medio del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNP), del periodo del 2016 al 2025, pasó del 4.1 por ciento al 3.5, lo que coloca al año 2025 como el más bajo.

<https://cbtelevision.com.mx/plan-michoacan-redujo-30-los-homicidios/>

Al realizar un recorrido por las estaciones 2 y 4 del teleférico de Uruapan, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla explicó los avances de la obra a diputadas y diputados, donde señaló los beneficios en materia de movilidad que representa para miles de uruapenses.

En comunicado de prensa, acompañado de la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, el mandatario detalló ante la diputada federal Guadalupe Mendoza Arias y las y los diputados locales Giuliana Bugarini Torres, Ana Belinda Hurtado Marín, Sandra Olimpia Garibay Esquivel, Juan Pablo Celis Silva, Nalleli Julieta Pedraza Huerta y Melba Albavera Padilla, que el teleférico cuenta con un avance del 99.49 por ciento.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/supervisan-ramirez-bedolla-y-diputados-avance-del-teleferico-de-uruapan/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aperturó a la circulación cuatro carriles superiores del puente elevado “Paso La Hielera”; infraestructura que en 45 días será inaugurada y que contempla un parque lineal con jardineras, skatepark, gimnasio al aire libre y bancas, entre otros.

El mandatario detalló que en esta obra se invirtieron **381.5 millones de pesos de recursos 100 por ciento estatales**, sin generar deuda pública, lo cual es el resultado del manejo financiero ordenado y transparente.

<https://changoonga.com/2026/02/08/aperturan-carriles-superiores-del-puente-elevado-la-hielera-en-uruapan/>

Este domingo se abrirá al público la parte superior del **puente Carlos Manzo**, en el municipio de **Uruapan**, Michoacán. La presidenta municipal **Grecia Quiroz** convocó a la ciudadanía a asistir a este evento a partir de las 13:30 horas.

A través de sus redes sociales, Quiroz explicó que el nombre del puente ha sido motivo de debate, pero aclaró que la designación **“Carlos Manzo”** no fue una decisión personal ni política, sino **una solicitud hecha por la misma comunidad**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/puente-carlos-manzo-abre-hoy-grecia-quiroz-agradece-apoyo-ciudadano>



09 DE FEBRERO DE 2026

Previo a la conclusión del sexenio 2021-2027, se tendrá la incorporación de artesanos al esquema de seguridad social voluntario, señaló Cástor Estrada Robles, director de Casa de las Artesanías (Casart).

En entrevista, indicó que, si bien esta acción ha sido una demanda recurrente y persistente por muchos años, es complicado determinar cuántos artesanos cuentan con seguridad social y motivar su inscripción en un corto plazo.

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/michoacan-incorporaran-a-artesanas-al-imss-antes-de-terminar-el-2027/>

En el marco de su visita a la capital michoacana, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enfatizó que la educación es el corazón del Plan Michoacán y la base para consolidar el desarrollo social en la entidad. Ante este planteamiento, la secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina, reafirmó el compromiso de mantener este sector como una herramienta de bienestar y pilar para la transformación de las familias michoacanas.

En comunicado de prensa, más de 830 mil estudiantes de todos los niveles recibirán beneficios gracias a la coordinación estrecha entre el Gobierno federal y la administración estatal. Con ello, Michoacán alcanza una cobertura histórica en apoyos, bajo la gestión de la secretaría de Educación y el impulso del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/dice-gaby-molina-que-la-educacion-es-el-eje-central-del-plan-michoacan/>

Aún no se ha definido si el horario de invierno se extenderá para escuelas del nivel básico en Michoacán, una vez finalizado su periodo de aplicación, refirió Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE).

En entrevista, expuso que se prevé que el horario de invierno culminará en su implementación este viernes 20 de febrero

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/michoacan-horario-invernal-en-escuelas-podria-terminar-el-20-de-febrero/>

En lo que va de este 2026 los casos de sarampión a nivel nacional continúan en aumento, y en el caso de Michoacán ya son aproximadamente 40 los que se acumulan, de acuerdo con los reportes de la Secretaría de Salud (Ssa) federal.

El último dato de esta plataforma, con fecha del 5 de febrero, establece que han sido 117 casos probables de esta enfermedad, de los cuales 40 son los que se han confirmado, por lo que la entidad se mantiene entre las de más incidencia.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-acumula-40-casos-de-sarampion-en-lo-que-va-de-2026/>



09 DE FEBRERO DE 2026

Ante la detección de **brotes aislados de sarampión** en Michoacán, la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), **Gabriela Desirée Molina Aguilar**, informó que se inició la **preparación de protocolos sanitarios preventivos** que podrían aplicarse en planteles de educación básica, principalmente en **primarias y secundarias**, en coordinación con el sector salud.

“Esperaremos la indicación del sector salud para poder circularlos en el sector educativo, que son más de **11 mil escuelas** en distintos niveles; también atenderíamos a **planteles públicos y privados**, de acuerdo con lo que nos indique el sector salud”, señaló.

<https://changoonga.com/2026/02/08/see-michoacan-ya-prepara-protocolos-de-prevencion-en-escuelas-ante-expansion-del-sarampion/>

La certificación voluntaria de ProForest Avocado garantiza que el aguacate que llega a la mesa de las familias michoacanas respeta la vida forestal, destacó el titular de la Secretaría del Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez López. El secretario explicó que mediante esta certificación, operada por el Guardián Forestal, se han realizado **más de 240 mil revisiones de cortes de aguacate**, lo que fortalece la protección de los bosques michoacanos frente a la deforestación.

<https://changoonga.com/2026/02/08/michoacan-envio-mas-de-120-mil-toneladas-de-aguacate-a-e-u-para-el-super-bowl/>

El **Tianguis Artesanal de Uruapan** se encuentra totalmente saturado y **ya no existe ni un centímetro cuadrado disponible para nuevos artesanos**, aseguró el titular de la **Casa de las Artesanías de Michoacán (CASART)**, Castor Estrada Robles. En entrevista, el funcionario explicó que el espacio destinado al tianguis **se limita exclusivamente a la Plaza de los Mártires**, en el centro del municipio, por lo que resulta imposible **ampliar el número de participantes** dentro de este esquema.

<https://changoonga.com/2026/02/08/saturado-el-tianguis-artesanal-de-uruapan-no-hay-espacio-para-nuevos-artesanos-casart/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Finalmente, el Comité Ejecutivo Nacional de Morena anticipará los tiempos y lanzará la convocatoria para definir los perfiles a cargos de elección popular para la elección



09 DE FEBRERO DE 2026

del 2027, donde estarán en juego 17 gubernaturas, 17 legislaturas estatales y la totalidad de la Cámara de Diputados.

Así, para finales de mayo o principios de junio, Michoacán y el resto de las entidades que estarán en disputa, tendrán designada la figura del Coordinador Estatal de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, que a la postre, se convertirá en el candidato o candidata.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/prospecto-de-morena-a-gubernatura-de-michoacan-en-junio-perfilan-en-cen/>

Durante la sexta Asamblea en Defensa de la Soberanía Nacional realizada en Pátzcuaro, el consejero nacional de Morena, Alfredo Ramírez Bedolla convocó a cerrar filas en apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Al asumirse como soldado de la presidenta en quien reconoce su fortaleza y liderazgo para dirigir al país, Ramírez Bedolla convocó a defender el proyecto de Nación, presumir lo que se tiene y promover las acciones y estrategias impulsadas por el movimiento de la cuarta transformación.

<https://www.contramuro.com/bedolla-llama-a-cerrar-filas-en-apoyo-a-claudia-sheinbaum/>

- Tras confesar que él busca "alentar" que para la elección de 2027 Morena postule a una mujer, el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla pasó por el aplausómetro en Pátzcuaro a tres mujeres de la 4T, Fabiola Alanís, Gabriela -Gaby- Molina y Gladyz Butanda, cuyas aspiraciones a la gubernatura no son ningún secreto. La escena se dio este domingo cuando el mandatario hablaba del papel de las mujeres en la Cuarta Transformación, tras elogiar reiteradamente a la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, a quien presentó como ejemplo de liderazgo, formación y continuidad del movimiento iniciado en 2018 con Andrés Manuel López Obrador.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/mide-ramirez-bedolla-con-aplausometro-a-mujeres-aspirantes-a-candidatas/>

El gobernador de Michoacán y consejero nacional de Morena, Alfredo Ramírez Bedolla, sostuvo que aunque la definición de la candidatura al gobierno estatal en 2027 no le corresponde, sí quiere alentar que sea una mujer quien encabece el proyecto del movimiento en la entidad.

Durante una asamblea en defensa de la soberanía nacional realizada en Pátzcuaro, el mandatario fue explícito al marcar los límites de su papel político dentro del proceso interno.

<https://www.contramuro.com/bedolla-alienta-candidatura-de-mujer-en-michoacan-para-2027/>



09 DE FEBRERO DE 2026

Morena continúa en su gira de “asambleas informativas” en **Michoacán**, objeto de críticas por su supuesta intención de encubrir un apoyo del gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** a una candidatura a la **gubernatura**, encabezada por una mujer, en las **elecciones de 2027**. En esta ocasión tocó **Pátzcuaro**.

El mandatario volvió a arengar que “**¡Es tiempo de mujeres!**”. Sin embargo, aseguró que él no decidirá las candidaturas, cosa que hizo sin referir los **señalamientos**. Por el contrario, agregó que en Morena se definen por **encuestas** y reconoció que él sólo busca “**alentar**” a las mujeres.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/yo-no-decido-candidatura-pero-aliento-a-mujeres-gobernador-desde-patzcuaro-28274338>

En Morena “*yo promuevo la unidad*”, asegura **Fabiola Alanís Sámano**, quien se abstiene de comentar sobre “*tapadas-destapadas*” y “*dedazos*” al interior de su partido en Michoacán.

Cuestionada a propósito de los eventos que su partido realiza en el estado, con un evidente despliegue de recursos para posicionar a una de las aspirantes a la candidatura al gobierno estatal, la legisladora consideró que “*cada quien hace lo suyo de acuerdo a su trayectoria, su experiencia, sus expectativas, su estilo, y su forma de hacer política*”.

<https://www.contramuro.com/fabiola-alanis-promueve-la-unidad-en-morena-michoacan/>

Gaby Molina aseguró que para que Michoacán siga avanzando en la ruta de la transformación se requiere unidad, orden y un proyecto claro, construido desde el territorio y de la mano del pueblo, ello durante la Asamblea de Morena en Defensa de la Soberanía Nacional, realizada en Pátzcuaro.

De acuerdo a un comunicado de prensa, junto a cientos de militantes y simpatizantes, subrayó que la defensa de la soberanía es una causa colectiva que se traduce en justicia social, paz y bienestar para las comunidades. Afirmó: “Bajo el liderazgo de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, defendemos la soberanía como un compromiso con el pueblo”.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/unidad-clave-para-michoacan-gaby-molina/>

La morenista Gladys Butanda Macías convocó a defender la continuidad de la 4T en Michoacán, hoy representada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en lo local, y por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en lo federal.

Al participar como invitada en una asamblea informativa de Morena realizada en Pátzcuaro, la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad remarcó la importancia de



09 DE FEBRERO DE 2026

garantizar que se siga transformando la realidad política, social y económica del estado, de cara a las elecciones de 2027.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/08/convoca-gladyz-butanda-a-defender-la-continuidad-de-la-4t-en-michoacan/>

La diputada local Nalleli Pedraza Huerta, realizó un llamado a la militancia morenista a caminar en unidad y fortalecer sus filas, esto tras participar en la Asamblea en Defensa de la Soberanía Nacional, realizada en el municipio de Pátzcuaro, donde militantes, simpatizantes y liderazgos refrendaron su compromiso con la transformación del país.

La legisladora subrayó, en comunicado de prensa, que el objetivo principal de estas asambleas es mantenerse juntos, organizados y firmes para defender a nuestro país, así como seguir trabajando por el bienestar del pueblo, principios que dan vida al movimiento de Morena.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/en-morena-caminamos-unidos-y-con-fortaleza-nalleli-pedraza/>

El dirigente estatal de Morena, Jesús Mora, señaló que las recientes declaraciones del diputado Carlos Bautista Tafolla confirman que La Sombreriza Michoacana no es un proyecto político con definición ideológica, sino una mezcla desordenada de perfiles, sin claridad de rumbo ni compromiso programático con el pueblo.

De acuerdo con un comunicado, Bautista Tafolla afirmó que La Sombreriza "no es un proyecto cerrado ni excluyente" y que está abierta a recibir perfiles provenientes del PRI, PAN, PRD u otros partidos, siempre que coincidan con los principios del movimiento y cuenten con respaldo ciudadano. Incluso sostuvo que "si llega un priista, un panista o un perredista, las puertas están abiertas para todos".

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-sobreriza-mezcla-desordenada-de-perfiles-sin-claridad-jesus-mora/>

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, consideró indispensable que los resultados del Plan Michoacán sean revisados de manera mensual, a fin de que se incorporen acciones efectivas contra todos los delitos que afectan a la entidad.

El líder perredista sostuvo que, pese a las **detenciones de personas vinculadas con actividades criminales como parte de dicho plan**, el cobro de cuotas y las extorsiones continúan vigentes y mantienen sometido al Estado.

<https://changoonga.com/2026/02/08/plan-michoacan-no-ha-frenado-extorsiones-y-requiere-evaluacion-mensual-prdm/>



09 DE FEBRERO DE 2026

El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova aseguró que al interior del partido no se está discutiendo ni definiendo en este momento ninguna candidatura al gobierno de Michoacán, pese a reconocer perfiles con proyección política, entre ellos, el de la senadora Araceli Saucedo Reyes.

Al ser cuestionado sobre si la ausencia de la legisladora durante el pasado fin de semana en un evento partidista estaba relacionada con una eventual candidatura, Ocampo explicó que Saucedo está concentrada en reuniones plenarias previas a la instalación del segundo periodo de sesiones de la Cámara de Senadores.

<https://postdata.news/prd-no-define-en-este-momento-candidaturas-en-michoacan-octavio-ocampo/>

El diputado local Antonio Carreño Sosa, integrante de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso del Estado, sostuvo que aún no se ha definido la ruta de alianzas políticas que el partido seguirá de cara al proceso electoral de 2027.

El posicionamiento surgió luego de ser interrogado sobre la aparición de banderines anaranjados durante el acto público realizado el fin de semana por Alfonso Martínez Alcázar, evento que el legislador calificó como un ejercicio claramente proselitista con anticipación al calendario electoral.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/ve-movimiento-ciudadano-premature-hablar-de-alianzas-electorales-para-2027/>

El diputado local de **Movimiento Ciudadano**, **Antonio Carreño Sosa**, se deslindó de **AMA Michoacán** y sostuvo que dicho proyecto tiene tintes partidistas y electorales, al tiempo que criticó los eventos realizados el pasado fin de semana por distintas fuerzas políticas, los cuales —dijo— respondieron más a una **medición de músculo político** que a un ejercicio genuino de participación ciudadana.

Carreño Sosa afirmó que **Movimiento Ciudadano** no ha definido alianzas electorales, ni a nivel estatal ni nacional, y aclaró que no existe invitación ni acercamiento formal para sumarse a AMA. Reiteró que su partido mantiene una ruta propia desde 2021, enfocada en construir agenda con la ciudadanía y no en acuerdos anticipados entre cúpulas.

<https://pcmnoticias.mx/movimiento-ciudadano-marca-distancia-de-ama-y-cuestiona-la-medicion-de-musculo-politico/>

Sin desmentir los contactos y sin asumir compromisos, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, optó por la evasión política cuando fue cuestionado sobre una eventual alianza con el PRI rumbo a 2027, pese a haber reconocido encuentros recientes con actores nacionales del priismo.



09 DE FEBRERO DE 2026

Entrevistado este fin de semana, el alcalde confirmó que se reunió con el senador Pablo Angulo, con el objetivo de gestionar un acercamiento con Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, en un contexto que ya había encendido especulaciones sobre posibles acuerdos electorales.

<https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-pri-alianza-2027/>

El PAN y la Comisión Nacional del Agua, se enfrascaron en la polémica pública sobre si el Lago de Pátzcuaro cuenta con ríos que le nutran o no.

Y es que en el marco de la reciente visita presidencial, el diputado federal y exdirigente panista, José Manuel Hinojosa se dirigió al muelle general del Lago de Pátzcuaro para desacreditar al director de la CNA, Efraín Morales, sobre la instalación de plantas tratadoras para sanear un río que llega a dicho lago.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/polemica-entre-pan-y-conagua-por-lago-de-patzcuaro/>

Lizbeth González Medina, consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), destacó la labor y eficiencia de la **Red de Mujeres Indígenas** en la identificación de necesidades y el fortalecimiento de la participación femenina en los autogobiernos comunitarios.

En la entrevista la consejera electoral resaltó la **multifacética participación de las mujeres en diversas redes de representación**, subrayando que las mujeres indígenas pueden integrarse en múltiples espacios.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/consejera-electoral-resalta-importancia-de-la-red-de-mujeres-ind%C3%ADgenas>

La comunidad indígena de Donaciano Ojeda, perteneciente al municipio de Zitácuaro, llevó a cabo consultas por manzana para la renovación de cargos del Consejo de Autogobierno Comunal, conforme a la convocatoria construida de manera conjunta entre autoridades comunitarias y la Comisión Electoral para la Atención a Pueblos y Comunidades Indígenas (CEAPI) del Instituto Electoral de Michoacán (IEM).

En comunicado de prensa, la convocatoria estableció la realización de asambleas separadas en cada manzana, debiendo elegirse en cada una de ellas cargos específicos de carácter rotativo dentro de la integración del Concejo, de acuerdo con sus normas internas y formas de organización de la Comunidad Mazahua.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/acompana-iem-consultas-por-manzana-en-comunidad-de-zitacuaro/>



09 DE FEBRERO DE 2026

MORELIA

Ante la posibilidad de que el **movimiento social AMA Michoacán** este viajando por toda la entidad para sumar a más personas, el presidente municipal de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar** quien es uno de sus representantes expresó que no viajaría tan **despreocupado** a otros municipios del **estado** en caso de ser requerido.

En entrevista con medios de comunicación, el edil moreliano expresó que ya no es **seguro viajar** no sólo por las **carreteras** de la entidad sino por todo el **país**, con lo cual, expresó que es de suma **importancia** que se atiendas las necesidades de **seguridad** no sólo de él, sino de todos los ciudadanos que están en este **movimiento**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/alfonso-martinez-tomara-precauciones-ante-posibles-viajes-con-ama-michoacan-28273465>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, declaró que el movimiento AMA Michoacán se perfila con un carácter eminentemente social y ciudadano, impulsado por la participación de diversos sectores de la sociedad.

<https://postdata.news/ama-michoacan-tendra-un-rostro-social-y-ciudadano-alfonso-martinez/>

Con miras a acceder a los recursos del Fortapaz 2026, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Morelia, José Pablo Alarcón Olmedo, tuvo ya un primer acercamiento con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública. El secretario declaró que la reunión se dio el pasado mes de enero, para exponer los proyectos que fortalezcan las labores de la Policía Morelia.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/busca-morelia-acceder-a-los-recursos-del-fortapaz/>

La extorsión telefónica indirecta, a través de llamadas telefónicas, ha sido una de las conductas delictivas constantes, señaló José Pablo Alarcón Olmedo, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana.

En entrevista, indicó que la mayor parte de las llamadas plantean situaciones que pueden ser convincentes, pero falsas.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/persiste-extorsion-telefonica-indirecta-convincente-pero-falsa-alarcon/>



09 DE FEBRERO DE 2026

En Morelia, la Secretaría de Obras Públicas del municipio tapa hasta 2 mil 500 baches a la semana, aseguró el titular de la dependencia, Juan Fernando Sosa Tapia, quien anunció esperan un estimado de 50 millones de pesos para el programa de bacheo. “Tenemos la tarea permanente de darle mantenimiento a la infraestructura vial, y así lo estamos haciendo. Estamos atendiendo cerca de 2 mil 500 baches semanales, no hemos parado de trabajar”, declaró en entrevista colectiva Sosa Tapia al concluir la inauguración de la ampliación de la avenida Amalia Solorzano.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/tapa-ayuntamiento-de-morelia-hasta-2-mil-500-baches-a-la-semana/>

La jefa de tenencia de Santa María de Guido, Alejandra Acosta, en Morelia, reconoció que desde hace casi tres meses se mantiene detenida una toma administrativa relacionada con trámites de agua, situación que ha generado afectaciones directas a habitantes de la tenencia que requieren realizar gestiones básicas.

En entrevista, Acosta explicó que el procedimiento continúa sin resolverse y permanece en oficinas correspondientes, sin que hasta el momento se haya otorgado luz verde para su liberación, pese a las consecuencias que esto ha tenido para la población.

<https://www.contramuro.com/cumple-casi-3-meses-toma-en-tenencia-de-santa-maria-por-conflictos-de-agua/>

SEGURIDAD

Una pareja fue localizada sin vida al interior de una vivienda ubicada en la colonia Miguel Hidalgo, en el municipio de Zamora. Las víctimas presentaban huellas de violencia y se encontraban maniatadas, informaron autoridades policiales.

El hallazgo se registró la tarde de este domingo, luego de que vecinos reportaran al número de emergencias que desde el interior del domicilio se percibían olores fétidos, por lo que solicitaron la presencia de las corporaciones de seguridad.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/zamora-hallan-a-pareja-sin-vida-en-una-vivienda-de-la-miguel-hidalgo/>

Ana Karen “N” fue vinculada a proceso por el delito de homicidio en razón de parentesco o relación, luego de ser señalada como presunta responsable de la muerte de su pareja sentimental, Raúl V., en hechos ocurridos el pasado 27 de enero en el municipio de Zamora.



09 DE FEBRERO DE 2026

De acuerdo con la Fiscalía General del Estado (FGE), los hechos ocurrieron en un domicilio ubicado en la calle Salamina del Fraccionamiento Acanto II, donde la imputada vivía con la víctima y sus hijos. Según las investigaciones, ambos sostuvieron una discusión que derivó en una agresión con arma de fuego. Raúl V. fue herido en la cabeza y, aunque fue trasladado a un hospital privado, falleció mientras recibía atención médica.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/vinculan-a-proceso-a-mujer-acusada-de-matar-a-su-pareja-en-zamora-michoac%C3%A1n>

Como resultado de la cooperación internacional en materia de procuración de justicia, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) recibió en deportación, desde Estados Unidos, a Macario “N”, presunto responsable del delito de homicidio, perpetrado en el municipio de Gabriel Zamora en 2015.

En comunicado de prensa, de acuerdo con las investigaciones desarrolladas por la Fiscalía Regional de Uruapan, el 3 de diciembre de ese año, el detenido, presuntamente en compañía de otros individuos, privó de la vida a Joel C., en las inmediaciones del río Piedras Blancas.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/lo-detienen-en-eu-y-enfrentara-proceso-por-homicidio-en-michoacan/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) detuvo a Juan Manuel “N”, por su posible relación en los hechos de violación equiparada agravada y abuso sexual, cometido en agravio de su nieta de 5 años de edad, en el municipio de Yurécuaro. De acuerdo con los datos que constan en la Carpeta de Investigación, el pasado 12 de diciembre, mientras la víctima se encontraba bajo el cuidado del detenido, éste la atacó sexualmente.

<https://changoonga.com/2026/02/08/michoacan-viejo-hdp-detienen-a-juan-manuel-por-violar-a-su-nieta-de-5-anos/>

Un visitante originario del estado de Guanajuato perdió la vida la tarde de este sábado luego de ser arrastrado por una fuerte corriente marina en Playa Tortuga, uno de los puntos turísticos del municipio.

De acuerdo con los primeros reportes, el hombre se encontraba en el lugar acompañado de familiares y amigos, con quienes había acudido a disfrutar del fin de semana. En un momento dado, decidió ingresar al mar, sin embargo, el oleaje lo sorprendió y terminó por atraparlo, llevándolo mar adentro.

<https://www.informaoriente.com.mx/seguridad/turista-de-guanajuato-muere-ahogado-en-playa-tortuga-en-lazaro-cardenas-michoacan.htm>



09 DE FEBRERO DE 2026

COLUMNAS

ACUEDUCTO

Meba, la encuesta morenista

Por Samuel Ponce Morales

“Hay una reciente interesante **encuesta político electoral**, realizada por **meba (Mendoza Blanco & Asociados)**, enfocada exclusivamente a **Morena Michoacán** y a sus cinco principales aspirantes a la próxima gubernatura del estado, dos hombres y tres mujeres.

|| Adultos mayores, la mayoría silenciosa

Interesante ya no digamos solo por establecer cómo van dichos aspirantes morenistas, sino porque la encuesta señala que hubo una mayor consulta a los **adultos mayores** consultada, cincuenta (años) y más con un 30 por ciento y a las mujeres, un 52 por ciento.

|| Preocupación a la vista

Interesante por igual por las respuestas diversas, poco comunes, ante la interrogante efectuada que tiene que ver con percepciones: considerando la situación en **Michoacán** y la de usted y la de su familia, ¿cómo describiría su estado de **árbol**, en este momento?

Las contestaciones fueron diría, por lo menos, cautelosas: un 2% o no respondió o solo dijo no sé; un 3% con un tengo enojo; un 10% con el tengo temor; un 18% con un tengo confianza; un 19% con un tengo ánimo; un 21% con tengo esperanza; y, un 27 tengo preocupación.

|| Morena, el gran puntero

La encuesta de Mendoza Blanco & Asociados (meba) fue levantada –de cara a cara, en vivienda- el pasado entre el 16 y el 18 del mes pasado y difundida el 3 de febrero bajo el tenue nombre de Estudio clima político de Michoacán; en total fueron consultados un millar de habitantes,

En el rubro de la preferencia partidista a la gubernatura, la pregunta fue “si hoy fueran las elecciones para la **Gobernatura de Michoacán**, ¿por cuál partido votaría?”, cuyo resultado no sorprende, Morena muy por encima de sus pares, hasta más del doble del más cercano...”

<https://acueductoonline.com/acueducto-samuel-ponce-meba-la-encuesta-morenista/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



09 DE FEBRERO DE 2026

BAJO LA LUPA

Por Armando Saavedra

Mientras el Congreso del Estado ratifica con bombo y platillo a Francisco RAMÍREZ FLORES como contralor del Ejecutivo, en aras de la transparencia y la rendición de cuentas, en su propia casa se guarda silencio sobre una irregularidad que lleva meses instalada. BRENDA FABIOLA FRAGA GUTIÉRREZ, exdiputada del Partido del Trabajo, funge como “encargada del despacho” de la Contraloría Interna del Congreso desde octubre de 2024, pese a no cumplir con los requisitos legales para ocupar el cargo, ya que la ley impide que quienes hayan ejercido un puesto de elección popular en los últimos dos años puedan ser designados contralores.

El nombramiento de FRAGA no fue producto de un proceso formal ni de una terna discutida en el Pleno, sino de un acuerdo político entre las fuerzas parlamentarias que repartieron posiciones administrativas y dejaron la Contraloría en manos del PT. Para garantizar su arribo, el Congreso simplemente omitió designar al contralor interno en las sesiones correspondientes, aprovechando la laguna jurídica que permite mantener indefinidamente a un “encargado del despacho”.

La inconformidad ha sido señalada por algunos legisladores, como el independiente CARLOS BAUTISTA TAFOLLA, quien denunció públicamente que la decisión vulnera la ley y se tomó sin consenso ni transparencia. Sin embargo, la mayoría de diputados ha preferido callar, porque en el reparto de cuotas cada partido protege sus espacios y evita cuestionar los nombramientos de los demás.

Así, mientras hacia afuera el Congreso presume legalidad y rigor institucional, hacia adentro se hace de la vista gorda. La hipocresía es evidente: para ciertos temas son estrictos y “legalistas”, pero en lo sustantivo se hacen guajes. La Contraloría del Congreso, que debería ser garante de la rendición de cuentas interna, está en manos de una encargada que no cumple con los requisitos, sostenida únicamente por la voluntad política de su partido. La pregunta es obligada: ¿hasta cuándo se mantendrá esta simulación?

MASCOTAS Y VIVIENDA: INCLUSIÓN O IMPOSICIÓN.

La iniciativa presentada por el diputado JUAN CARLOS BARRAGÁN, que busca prohibir la discriminación contra familias con mascotas al rentar una vivienda, abre un debate que no puede quedarse en la superficie de la simpatía social. Si bien el discurso de respeto e inclusión suena atractivo, la medida corre el riesgo de convertirse en una imposición que vulnera derechos fundamentales como la propiedad privada y la libre disposición de los bienes.

Solo baste recordar nuestro marco constitucional: Artículo 27 de la Constitución: protege la propiedad privada y la facultad de los dueños de disponer libremente de sus inmuebles. Artículos 14 y 16: garantizan la seguridad jurídica y la libertad contractual. Artículo 5: reconoce la libertad de trabajo y contratación.



09 DE FEBRERO DE 2026

Forzar a un propietario a aceptar condiciones que no desea —como permitir mascotas en su inmueble— puede interpretarse como una restricción constitucional a la autonomía contractual y al derecho de dominio.

Ahora bien, la propuesta del legislador morenista nos impulsa a asumir un riesgo de repetir errores. La historia reciente en Michoacán ofrece un ejemplo contundente: la ley de congelación de rentas. En su momento, la medida buscaba proteger a los inquilinos, pero el efecto fue devastador: la oferta de inmuebles en renta se desplomó, pues los propietarios prefirieron retirar sus casas y departamentos del mercado antes que someterse a una regulación que afectaba directamente sus intereses. Solo tras la derogación de esa ley, el mercado se reactivó y la oferta volvió a crecer.

La analogía es clara: cuando las políticas públicas se diseñan para ganar simpatías inmediatas —en este caso, con sectores animalistas— pero a costa de los derechos de los propietarios, el resultado suele ser contraproducente. En lugar de fomentar inclusión, se genera escasez y se encarece el acceso a la vivienda.

En esa tesitura, se plantea una disyuntiva que es lograr Justicia o imposición. La iniciativa de BARRAGÁN plantea un dilema: ¿se trata de construir una ciudad más justa e incluyente o de imponer condiciones que desincentiven la oferta de vivienda? La respuesta no está en obligar a los propietarios, sino en crear incentivos, promover acuerdos voluntarios y fomentar buenas prácticas que permitan la convivencia entre arrendadores e inquilinos.

De lo contrario, el riesgo es que la medida termine siendo un nuevo golpe al mercado inmobiliario, disfrazado de política progresista, pero con efectos regresivos para quienes buscan un hogar..."

<https://conlupa.com.mx/?p=475557>